RUSSIAN TEXT
Предлагаемая публикация FSU в Facebook - Как обнаружить дезинформацию 
ОПУБЛИКОВАННЫЙ ТЕКСТ
COVID-19 - это новое явление, и ученые прилагают все усилия, чтобы понять, как с ним бороться и обеспечить безопасность людей. В то же время дезинформация о COVID-19 и вакцинах распространяется по Интернету.
Конечно, это разумно, задавать вопросы, когда речь идет о вашем здоровье, но бывает сложно понять, кому и чему доверять при получении информации в Интернете. Проверенная информация о COVID-19, полученная из официальных источников, является надежной, но мы знаем, что это не единственные источники информации, с которыми вы сталкиваетесь.
Выявив эти предупреждающие знаки, вы можете выявить дезинформацию и избежать ее распространения среди других. И, конечно же, разговор со своим врачом также может помочь вам понять, соответствует ли информация, которую вы нашли в Интернете, фактам.
1. Проверьте свою реакцию
Более всего дезинформация эффективна в отношении спорных вопросов и срочных новостей. Спросите себя: Это сложная и эмоциональная тема? Это тема, где еще не все факты известны? Если ответ положительный, вы должны помнить о дезинформации.
Статьи в Интернете, которые написаны так, чтобы заставить вас злиться или напугать, скорее всего, предназначены для того, чтобы изменить ваши мысли или чувства, а не предоставить вам факты. Статьи, которые претендуют на то, чтобы точно знать информацию, которую еще не доказали даже ученые и эксперты, вероятно, не точны.  
2. Проверьте другие новостные агентства 
Если вы не можете найти похожие новости в других заслуживающих доверия СМИ, возможно, это неправда. 
BBC News - беспристрастный и независимый источник новостей, доступный для чтения на русском языке: https://www.bbc.com/russian. Это хороший способ проверить, не было ли написано где-нибудь о том, что вы читаете. 
3. Проверьте автора
Используйте быстрый поиск в Интернете, чтобы найти автора. Посмотрите, есть ли у них причины вводить вас в заблуждение или играть на ваших эмоциях. Достоверны ли они? Компетентны ли они? Они вообще настоящие люди?
4. Проверьте источники 
Достоверные статьи расскажут вам об источнике информации. Если они не указывают, откуда взялась их информация, и вы не можете найти эту информацию у других агентствах новостей, возможно, вы не сможете доверять тому, что они говорят.
Спросите себя: Оплачивается ли эта информация компанией, политиком или другим потенциально предвзятым источником? Есть ли надежные доказательства утверждений? Представлены факты с достаточным контекстом, чтобы их понять? 
Отделить факты от вымысла в Интернете может быть сложно, но для вашего здоровья и здоровья вашего сообщества важно, чтобы вы принимали решения, основываясь на фактах, а не на дезинформации.  
ИЗОБРАЖЕНИЯ В ПУБЛИКАЦИИ И ОПИСАНИЕ ИЗОБРАЖЕНИЙ 
(Link to images: https://drive.google.com/drive/folders/1lyAVFrLWS6a6mvYX9FO2pwfhfbQNPSHz?usp=sharing ) 
Изображение 1 - Проверьте свою реакцию
Спросите себя: Используется ли в этой статье язык, который предназначен для того, чтобы напугать или рассердить меня? 
Изображение 2 - Проверьте другие новостные агентства
Спросите себя: Сообщается ли эта информация из надежных источников новостей? 
Изображение 3 - Проверьте автора
Спросите себя: Есть ли у этого человека мотив ввести меня в заблуждение или сыграть на моих эмоциях? Они эксперты в своей области? Они вообще настоящие люди?
Изображение 4 - Проверьте источники
Спросите себя: Откуда эта информация? Оплачивается ли информация компанией или предвзятым лицом? Достаточно ли доказательств, поддающихся проверке, в поддержку утверждений? 
Источник:
https://www.npr.org/2019/10/29/774541010/fake-news-is-scary-heres-how-to-spot-misinformation
https://mediasmarts.ca/sites/mediasmarts/files/tip-sheet/tipsheet_false_content.pdf
https://guides.library.harvard.edu/fake
https://coronavirus.wa.gov/sites/default/files/2021-01/DOH_Vaccines3_GENERIC_EN_digital_captioned.mp4

ENGLISH TEXT 
Proposed FSU Facebook Post – How to Spot Misinformation
POST TEXT
COVID-19 is a new phenomena, and scientists are working hard to understand how to combat it and keep people safe. At the same time, misinformation about COVID-19 and the vaccines is spreading across the internet.
It is smart to ask questions when it comes to your health, but it can be difficult to know what or who to trust when getting information online. Verified information about COVID-19 from official sources is reliable, but we know those are not the only sources of information you see.
By looking for these warning signs, you can identify misinformation and avoid spreading it to others. And, of course, talking with your doctor can also help you understand whether information you found online is factual.
1. Check your reaction
Misinformation is most effective on controversial issues and immediate news. Ask yourself: Is this a difficult and emotional topic? Is this a topic where all the facts are not yet known? If the answer is yes, you need to mindful of misinformation.
Online articles that use language to make you feel angry or scared are probably intended to change how you think or feel rather than give you facts. Articles that purport to definitively know information even scientists and experts have not yet proven are probably not accurate. 
2. Check other news providers
If you can’t find similar news reported by other trustworthy media, it may not be true.
BBC News is an impartial and independent news source available to read in Russian: https://www.bbc.com/russian. It can be a good way to check if what you are reading has been reported elsewhere.
3. Check the author
Do a quick online search of the author. See if they have any reason to mislead you or play on your emotions. Are they credible? What are their expertise? Are they even a real person?
4. Check the sources
Trustworthy articles will tell you the source of their information. If they do not say where their information came from and you cannot find the information with other news providers, you may not be able to trust what they are saying.
Ask yourself: Is this information paid for by a company, politician or other potentially biased source? Is there reliable evidence for the claims? Are the facts presented with enough context to understand them?
Separating fact from fiction online can be difficult, but is important for your health and the health of your community that you make decisions based on facts and not misinformation. 
POST IMAGES AND IMAGE DESCRIPTIONS
Image 1 – Check your reaction
Ask yourself: Does this article use language that is intended to scare or anger me?
Image 2 – Check other news providers
Ask yourself: Is this information being reported elsewhere by reliable news sources?
Image 3 – Check the author
Ask yourself: Does this person have a motive to mislead me or play on my emotions? Are they an expert in the field? Are they even a real person?
Image 4 – Check the sources
Ask yourself: Where is this information coming from? Is the information being paid for by a company or person who is biased? Is there enough verifiable evidence to support the claims?
Resources:
https://mediasmarts.ca/sites/mediasmarts/files/tip-sheet/tipsheet_false_content.pdf
https://guides.library.harvard.edu/fake 
https://coronavirus.wa.gov/sites/default/files/2021-01/DOH_Vaccines3_GENERIC_EN_digital_captioned.mp4

